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傳國家隊接盤 創板急飆逾3%

紅嶺創投擬三年內清盤

廣東省促加快粵港澳1小時經濟圈

香港文匯報訊（記者 周曉菁）粵港

兩地昨聯手在港舉辦「一帶一路」建

設座談會，香港貿發局研究總監關家

明引述調研報告指出，粵港企業正積

極重整業務佈局，如轉移部分生產和

採購活動，以智能化協助產業升級

等。但多數企業只希望提升企業競爭

力，無意改變生產地。受訪的200多

間企業中只有13.7%願意遷移廠房，

其中八成企業傾向搬去珠三角地區或

內地其他省份，僅單位數字的企業選

擇去東南亞地區新建廠。

珠三角仍是企業遷址首選
香港貿發局：產業鏈成熟 隱形成本及風險較低

香港文匯報訊（記者海巖北京報道）近
年內地非法集資和洗錢手段不斷花樣翻
新，中國銀監會、民政部近日聯合印發
《慈善信託管理辦法》，要求慈善信託的
受託人不得借慈善信託名義從事非法集
資、洗錢等活動。
據了解，《慈善信託管理辦法》是中央
全面深化改革領導小組今年交辦銀監會的
唯一一項重點改革任務。

享稅務優惠鼓勵發展
為鼓勵慈善信託發展，銀監會給予了信
託公司開展慈善信託業務免計風險資本、

免予認購信託業保障基金及監管評級加分
的「特殊照顧」。
在稅收優惠方面，辦法提出，慈善信託

的委託人、受託人和受益人按照國家有關
規定享受稅收優惠，但具體方案仍待國家
相關部門出台具體政策。

須委託商銀開設專戶
為防範業務風險，此次辦法提出，慈善

信託財產及其收益，應當全部用於慈善目
的，以防一些資金「以慈善之名，行避稅
之實」。在資金信託方面，辦法要求，應
當委託商業銀行擔任保管人，並且依法開

立慈善信託資金專戶，以防慈善資金被郭
美美們「買包包」。
辦法還規定，任何組織和個人不得私

分、挪用、截留或者侵佔慈善信託財產。
同時做為一種資金集合，慈善信託的受託
人應嚴格按照有關規定管理和處分慈善信
託財產，不得借慈善信託名義從事非法集
資、洗錢等活動。
民政部數據顯示，自2016年9月1日《慈
善法》施行以來，內地共成立慈善信託32
筆，實收信託規模約1.24億元，涉及扶
貧、教育、留守兒童等多個慈善公益領
域。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）
受益於題材股狂飆，承壓許久的創業板突
然鹹魚翻身，周四大漲3.62%，創年內最大
升幅。相形之下，拋壓洶湧的大盤股風光
不再，滬市亦隨之走弱，僅小幅高收
0.06%。有內媒報道稱，創業板勁彈或與疑
似國家隊接盤創業板個股萬達信息有關。
對此，萬達信息昨晚回應稱，近日4筆大宗
交易的對方並非「國家隊」。

升幅為年內最大
滬深兩市小幅低開，但在創業板帶動

下，迎來罕見的「八二行情」，大小盤
股冰火兩重天。起先煤炭、保險等權重
股集體下挫，令滬指持續震盪回調，最
低下探近1%。此時創業板毫無徵兆地
迅速走高，直線拉升逾2%，以互聯
網、傳媒、移動支付等為首的板塊紛紛
大漲。午後，創業板漲幅進一步擴大漲
逾3%，創年內最大升幅，中小創個股
上演漲停潮。
截至收市，滬綜指報3,249點，漲2

點或0.06%；深成指報10,395點，漲97點
或0.95%；創業板指報1,742點，漲60點或
3.62%。兩市共成交5,525億元（人民幣，
下同），較前一交易日放量近兩成。

萬達獲大手買入
有消息稱，創業板絕地大反擊或與疑似

國家隊接盤萬達有關。據《每日經濟新

聞》報道，本月24日創業板個股萬達信息
發生了三筆大宗交易，接盤方來自中信證
券北京呼家樓營業部和中信證券北京總部
營業部，分別在大宗交易市場買入萬達信
息520萬股和180萬股，而這兩家營業部正
是2015年股市大跌中國家隊頻頻現身的營
業部。昨日萬達信息早市直線拉漲停，整
個創業板被徹底激活，打響了創業板反彈
的「第一槍」。
此前，崑崙萬維發佈半年報，稱證金

公司在二季度新進公司前十大股東，持
股高達2,312.53萬股，佔公司總股本
2%，為第五大股東，同時也是第一大
流通股東。另據創業板公司蘇交科發佈
的定增公告，證金公司在6月15日後亦
加倉了蘇交科，升至第五大股東。據
稱，這是證金公司史上第一次重倉買入
創業板股票。前述私募經理預計，投資
風向不會整體轉向創業板市場，但是創
業板質地不錯、業績優良的公司，肯定
會得到資金關注，未來創業板走勢會從
整體下行，逐步演化成結構性行情。

香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）
中國商務部新聞發言人高峰昨日在例行發
佈會上透露，就2016年8月滴滴與優步
的合併案，商務部反壟斷局正在根據《中
華人民共和國反壟斷法》、《國務院關於
經營者集中申報標準的規定》、《經營者
集中申報辦法》和《未依法申報經營者集
中調查處理暫行辦法》依法進行調查，目
前已經多次約談滴滴出行。

網約車屬新業態
高峰強調，網約車屬於互聯網行業的

新業態，技術、產品和商業模式日新月
異。
商務部在深入研究互聯網行業競爭規

律和特點基礎上，全面分析評估交易對市

場競爭和行業發展的影響，並通過召開座
談會、實地調研、委託第三方機構進行經
濟分析等多種方式，進一步了解網約車運
營模式和市場競爭狀況等。

粵港兩地應該加
強科技合作，並
且進一步完善兩
地之間的物流運
輸網絡，以便企
業『走出去』，
把握好『一帶一
路』的商機。

“

”香港貿發局研究總監關家明

香港文匯報記者劉國權攝

「全球供應鏈轉移與粵港產業發
展關係」的研究歷時半年完

成，關家明稱調查結果屬「意料之
內」。
他解釋，環球經濟緩慢復甦的大環
境下，企業的經營環境較為困難，搬去
人工較低的偏遠地區看似是好選擇，但
隱形成本和企業風險反而增加。珠三角
地區的上下游產業鏈相對成熟，對企業
來說仍有吸引，所以泛珠三角地區仍是
企業落戶的首選之地。

應完善物流網絡迎「帶路」
談及「一帶一路」時，關家明認
為，粵港兩地應該加強科技合作，並且
進一步完善兩地之間的物流運輸網絡，
以便企業「走出去」，把握好「一帶一
路」的商機。
在企業產業轉移、智能化轉型升級
的過程中，珠三角地區與亞洲及東盟等
地建立起緊密的供應鏈關係，兩地應加
強完善兩地物流網絡，且利用本港的專

業服務，制訂長遠發展策略，進一步連
結亞洲供應鏈，開拓內地及國際市場。

倡擴大跨境人幣結算業務
同一場合，廣東省發改委利用外資

和境外投資處處長陳新對粵港兩地「一
帶一路」的建設提出三點建議。第一，
兩地聯合打造「一帶一路」融資結算平
台，充分利用廣東自貿試驗區等融資平
台，擴大跨境人民幣結算業務；第二，
構建「一帶一路」交通樞紐，共建世界
級港口群，以雄厚的航線基礎開拓更多
國際航線；第三，發展「一帶一路」貿
易物流中心，拓寬兩地的合作領域。
此外，香港「一帶一路」副專員陳

子敬、中山大學粵港澳發展研究院副院
長陳廣漢、廣東省照明電器協會會長吳
文峰、華堅集團副總經理張芸淇、廣銀
國際投資發展有限公司董事張湘雲、深
越聯合投資有限公司副部長李萌、中建
鋼構海外事務部執行總經理沈洪宇等人
亦發表了有關「一帶一路」的演講。

香港文匯報訊（實習記者梁燕美）廣東
省政府昨在香港舉辦「2017粵港經濟技術
貿易合作交流會」，副省長袁寶成在會上
表示，會把粵港澳大灣區建設作為全省重
大發展戰略，因此提出5大建議，分別是
兩地應加快基礎設施互聯互通、優化
灣區資源配置、共建國際技術科技創
新中心、共同培育國際合作新優勢及
打造粵港澳深度合作示範區。

推進粵港投資自由化
在基礎設施互聯互通方面，袁寶成

認為兩地應突出抓好港珠澳橋、廣深
港客運專線等跨境重大基礎設施項目
建設，及加快形成粵港澳1小時經濟
圈，促進人員往來便利化，提升貨物
貿易便利化水準。
在優化灣區資源配置方面，應深入

落實CEPA及其系列協定，推進粵港

服務貿易和投資自由化。
對於共建國際技術科技創新中心，兩地

應充分發揮「粵港高新技術專責小組」合
作機制，並把科技創新和灣區產業升級緊
密合作，打造國際先進產業基地。談及共

同培育國際合作新優勢時，袁寶成鼓勵兩
地企業合作建立商品銷售網絡，一同參與
國際投資、基礎設施等項目建設，支援兩
地企業積極參與廣東省「一帶一路」沿線
國家和地區的境外合作園區建設。

劉怡翔：港商躍躍欲試
署理財政司司長劉怡翔表示，粵

港澳大灣區為香港未來經濟發展提
供了新的契機和增長點，商界亦躍
躍欲試，香港會積極參與發展策
略，推動本地經濟發展同時，為國
家發展作貢獻。
中聯辦副主任仇鴻、廣東省商務

廳廳長鄭建榮、投資推廣署署長傅
仲森、貿發局總裁方舜文、香港中
華總商會會長兼新華集團主席蔡冠
深、香港總商會主席吳天海等政商
界人士出席了交流會。

■廣東省副省長袁寶成稱，會把粵港澳大灣區建設作
為全省重大發展戰略。 香港文匯報記者莫雪芝攝

■粵港兩地昨聯手在港舉辦「一帶一路」建設座談會。 香港文匯報記者劉國權攝

兩部委出招 禁借慈善信託洗錢

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）由於受嚴厲的監管和屢屢發生借款人
逾期未還等因素影響，居內地互聯網金融
前列的深圳市紅嶺創投創始人及董事長周
世平表示，會放棄網貸業務，預計2020
年12月31日之前清理完不良資產、處理
完現有到期產品。

需先處理不良資產
三年前，紅嶺創投作為內地十分紅火

的互聯網金融公司之一，其成交金額一直
居全國同行前列。周世平27日突然在紅
嶺創官網稱，「為什麼要清盤？網貸有規
模，有不良資產，沒有利潤，一堆人操心
老周什麼時間跑路，不想他們太累！」他
放話打算將互聯網金融業務清盤，便立即
引起內地互聯網金融市場的高度關注。至

於為什麼至今沒有清盤，周世平表示，由
於公司還有前幾年積累下來的不良資產需
要處理，新的業務轉型還在過渡中。

濰坊成首個「一區兩片」綜合保稅區
香港文匯報訊（記者楊奕霞濰坊報道）
隨着國務院近日正式批准設立「濰坊綜合
保稅區北區」，濰坊綜合保稅區由於成為
全國首個轉型升級後獲批「一區兩片」的
綜合保稅區。預計「十三五」末，該區可
實現年產值800-1,000億元（人民幣，下
同），進出口總額80-100億美元，成為山

東省開放發展的重要引擎和增長極。
據濰坊綜合保稅區管委會主任徐洪吉介

紹，此次批覆保稅北區設立後，濰坊綜合
保稅區分為南區、北區「一區兩片」運
營。南區即現在的綜合保稅區，管轄面積
20平方公里，主要依託青島港和青島機
場，服務濰坊及周邊地市外向型經濟發

展。
北區即新批覆的綜合保稅區，管轄面積

10平方公里，主要依託濰坊港，服務濰坊
北部沿海2,700平方公里開發開放。濰坊港
是對台海運直航港口、中日韓自貿區臨港
產業的聚集地、濟南關區內唯一的集裝箱
港口。

■受壓多時的創業板昨日突然鹹魚翻身。 中新社

江蘇服裝節推廣紡織小鎮
香港文匯報訊（記者陳旻南京報道）

第十九屆江蘇國際服裝節將於2017年9
月8日至10日在南京國際博覽中心舉辦，
江蘇省紡織工業協會副會長兼秘書長韓平
在服裝節媒體通氣會上表示，江蘇省紡織
工業協會自2002年起在全省紡織行業推
行產業集群試點，應運而生了一批圍繞一
個品種集聚發展的紡織服裝特色小鎮，已
經成為江蘇紡織服裝產業轉型升級、謀求
更高層次發展的必由之路。
今年3月，江蘇省紡織工業協會公佈了

首批11個江蘇紡織服裝行業特色小鎮，
小鎮展區將成此屆江蘇國際服裝節亮點。

9月舉行 設1200個展位
第十九屆江蘇國際服裝節9月舉行，由

「第十九屆中國江蘇國際服裝·家紡·面料
博覽會」、「2017江蘇時尚創意周」和
「系列活動」三大部分組成。博覽會設展
位1,200個，分2個館，由紡織服裝品牌
展區、紡織特色小鎮展區、國際展區和互
聯網交易平台區等組成。

反壟斷局正調查滴滴併優步

■紅嶺創投是內地十分紅火的互聯網金融
公司之一。 資料圖片

■滴滴與優步在去年宣佈合併。
資料圖片


